

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
Murcia, trimestre..... 24 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero ... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 41.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.
La Cátedra de S. Pedro en Antioquia, Sta. Margarita y S. Pascasio.
Sale el sol á las 6 y 42 m. y pone á la 4 y 24 m. de la m.
se pone á las 5 y 46. Sale la luna á las 4 y 13 m. de la n. y se la noche 42 h. y 46 m.
Tiene el día 41 h. y 4 m. y
JUBILEO.—En la iglesia de

Anuncios y comunicados.
Línea de anuncios 12 mrs.
Idem de comunicados... 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratos á precios de tarifa.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Nuestro corresponsal de Bullas con fecha 13 del corriente nos dice lo que sigue:

«La toma de la ciudad de Tetuan por nuestro valiente ejército, ha producido en estos pueblos un entusiasmo arrebatador: en esta villa se ha celebrado tan fánsto acontecimiento del modo siguiente:

En el día 7 en que se recibió la noticia y en los dos siguientes, repique de campanas, salvas, música por las calles, iluminacion y entusiastas vivas á la reina, á España, al ejército y al invicto caudillo que tan heroicamente lo ha conducido á la victoria; y en el domingo inmediato con todo lo dicho respecto á los días 7, 8 y 9 y además una misa solemne con *Te Deum*, á que asistieron convidadas por el ayuntamiento todas las personas mas notables de la poblacion; una abundante comida á los pobres y por la tarde un simulacro de la toma de Tetuan ejecutado por licenciados del ejército en distintos bandos de moros y cristianos, mandados los primeros por el capitán retirado D. Juan Escamez y los segundos por el de igual clase don Ildefonso Egea.

Mucho gusto á la poblacion presenciar en pequeño, pero con el mayor orden, una escena que representa una guerra que va tomando gigantescas proporciones y que es el objeto de las conversaciones de España y de toda Europa.

SECCION OFICIAL.

Remate de bienes nacionales para el dia 22 del presente febrero, á las doce de su mañana

Número 80 del inventario — Un trozo de tierra baldío inculto destinado á pastos y moate bajo y tomillos, situado en el término de

Ulea y sitio denominado Barranco del Mulo, que dan principio en la línea limítrofe al término de Blanca y concluye frente á la loma de los Pelegrinos y olivar del señor conde de Campo-Hermoso; compuesto de 185 fanegas, equivalentes á 124 hectáreas, 12 áreas, 39 centiáreas, 29 decímetros y 60 centímetros cuadrados; dentro de los límites de este trozo hay diferentes suertes de tierra blanca seco y algunas oliveras propias de particulares, y su cabida no está comprendida en la espresada anteriormente: tasado en venta en 7400 reales y en renta en 296, por la que se ha capitalizado en 6660 reales: sale á subasta por la tasacion.

Número 81.—Otro idem idem, con algunas matas de esparto, en dicho término y sitio denominado Cabezo del Esparragal: compuesto de 90 fanegas, equivalentes á 60 hectáreas, 38 áreas, 46 centiáreas, 14 decímetros y 40 centímetros cuadrados; dentro de los límites de este trozo hay algunas suertes de tierra panificada que pertenecen á particulares, y su cabida no está comprendida en la espresada anteriormente: tasado en venta en 5400 rs. y en renta en 216, por la que se ha capitalizado en 4860 rs.: sale á subasta por la tasacion.

Número 82.—Otro idem idem, en el mismo término y sitio denominado Terreno de la Rosa; compuesto de 240 fanegas, equivalentes á 161 hectáreas, 2 áreas, 56 centiáreas, 38 decímetros y 40 centímetros cuadrados; dentro de este trozo hay diferentes suertes de tierra panificada con algunas oliveras, propiedad de particulares, y cuya cabida no se comprende

en la espresada anteriormente: tasado en venta en 12000 rs. y en renta en 480, por la que se ha capitalizado en 10800 rs.: se saca á subasta por la tasacion.

Número 83.—Otro idem idem, con algunas matas de esparto, en dicho término y sitio denominado de las Salinas; compuesto de 50 fanegas, equivalentes á 33 hectáreas, 54 áreas, 70 centiáreas y 8 decímetros cuadrados; dentro de este trozo hay diferentes suertes de tierra blanca seco panificada, propiedad de particulares, y cuya cabida no se comprende en la espresada anteriormente: tasado en venta en 2500 rs. y en renta en 100, por la que se ha capitalizado en 2250 rs.: sale á subasta por la tasacion.

Número 84.—Otro idem idem, con algunos pollizos de pino, en dicho término y sitio denominado Cabezo Negro, loma de enmedio, mina de la Plata hasta el cabezo Zorrero, compuesto de 205 fanegas, equivalentes á 137 hectáreas, 54 áreas, 27 centiáreas, 32 decímetros y 80 centímetros cuadrados; dentro de los límites de este trozo hay diferentes suertes de tierra blanca panificada, propiedad de particulares, y cuya cabida no se comprende en la espresada anteriormente: tasado en venta en 12300 rs. y en renta en 492, por la que se ha capitalizado en 11070 rs.: sale á subasta por la tasacion.

Número 85.—Otro idem idem, con algun pinato ó pollizo de pino, en el mismo término y sitio denominado Mojon de las tres Carras; compuesto de 100 fanegas, equivalentes á 67 hectáreas, 9 áreas, 40 centiáreas y 16 decímetros cuadrados; dentro de este

trozo hay diferentes suertes de tierra blanca panificada, propiedad de particulares, y cuya cabida no se comprende en la espresada anteriormente: tasado en venta en 5000 rs. y en renta en 200, por la que se ha capitalizado en 4500 reales: sale á subasta por la tasacion.

Número 86.—Otro idem idem, en dicho término y sitio denominado loma de los Pelegrinos; compuesto de 12 fanegas, equivalentes á 9 hectáreas, 39 áreas, 31 centiáreas, 62 decímetros y 24 centímetros cuadrados; tasado en venta en 500 rs. y en renta en 20, por la que se ha capitalizado en 450 rs.: sale á subasta por la tasacion.

Número 87.—Otro idem idem, y algunas matas de esparto, en dicho término y sitio denominado Cabezo de las Ventanas, compuesto de 24 fanegas, equivalentes á 16 hectáreas, 10 áreas, 25 centiáreas, 63 decímetros y 84 centímetros cuadrados; tasado en venta en 12000 rs. y en renta en 48, por la que se ha capitalizado en 1080 reales: sale á subasta por la tasacion.

SECCION DE NOTICIAS.

Campamento de Tetuan 17 de febrero á las doce y quince minutos de la mañana.—No ocurre novedad.

Todos los dias se están haciendo nuevos descubrimientos de efectos de guerra en Tetuan.

Se ha encontrado recientemente en esta plaza una maestranza con dos piezas de artillería y 5,000 proyectiles. Tambien se han hallado en otros sitios 400 quintales de azufre y 300 de pólvora inglesa de la mejor calidad.

—Se confirma la noticia de que el señor brigadier Buceta, gobernador de Melilla, hizo una salida de la plaza, empeñando sin órdenes un combate contra las Kabilas, en el que tuvo la pérdida de 5 oficiales, 48 individuos de tropa muertos, y 2 jefes, 3 oficiales y 141 soldados heridos, además de 21 estraviados.

El brigadier Buceta habia salido el 7 con un batallon próximamente á ocupar el Ataque-seco, sin duda con la mira de retenerle, y el 8 por la noche, parece que atacada esta fuerza por otras muy superiores del moro, se retiró á la plaza.

—Dícese que con los batallones cuarto y sexto de marina, con los tercios vascuñados y con dos batallones de cazadores del cuerpo de Echagüe se formará una division, cuyo destino se ignora.

—Es notable el número de tiendas que van abriendo los españoles en Tetuan. Ya

no hay mas que dar de las pertenecientes al gobierno; al menos de las mas inmediatas al Zoco. Se ha abierto una fondase anuncian otras dos para dentro de pocos dias. Continuando la cosa así, Tetuan habrá renacido de entre sus ruinas y será una de las ciudades mas importantes que los españoles tengan cerca del Mediterráneo. Medio año de su nuevo régimen, y los moros serán la vanguardia de los españoles para sostener al gobierno de la reina.

—El palacio del sultan en Tetuan, que contiene graciosas galerías y bellos artesonados y pavimentos de mosaico, será destinado á establecimiento de un gran hospital, según dicen del campamento.

—En carta de Tetuan leemos que se han encontrado cinco soldados de las compañías catalanas degollados en casas particulares, cuyo hecho ha indignado altamente al ejército y al general en jefe, quien inmediatamente dispuso las averiguaciones necesarias, y presos los autores, que son sacros de los que allí quedaron, habrán sido fusilados. Otro corresponsal refiere que un moro, de los de peor ralea, se quedó escondido en una casa donde habia dos infelices artilleros, y por la noche, cuando estos dormian tranquilamente, cortó á uno la cabeza y degolló al otro. El infame esta preso, así como un compañero suyo á quien se encontró oculto tambien en una chimenea.

Hay además muchas cuadrillas de moros montaraces que recorren las inmediaciones de la plaza, robando y aun matando á cuantos encuentran. Aflije oír lo que se cuenta sobre el degüello de niños que han hecho aquellos barbaros. Del campamento suelen subir algunas columnas con el doble objeto de explorar el terreno y de ofrecer seguridad á los habitantes de Tetuan que, errantes y fugitivos, no se atreven á volver por temor de que los asesinen en el camino.

—El cuerpo de Sanidad militar estuvo como siempre á su altura en la batalla del 4; ningun facultativo se separó de su batallon; los heridos eran curados á los pocos minutos de haberlo sido y en medio de las balas del enemigo. Una hora despues de la accion, pocos ó tal vez ninguno quedaba por curar. Este solo hecho prueba que los médicos españoles están al nivel de los de las naciones mas adelantadas:

—La reunion de nuestra escuadra en Algeciras para abastecerse de combustible y viveres, indica, según uno de nuestros colegas, que en breve va á emprender algun movimiento importante.

—Los pregones á la poblacion de Tetuan, los echa un moro en el lenguaje de su pais. Los rótulos en castellano que se van poniendo en los establecimientos públicos y para denominar las calles, escitan mucho la curiosidad de los moros y llenan de alegría á los judíos.

—La situacion de nuestras tropas de Africa es la siguiente:

«La division de reserva, ó sea de Rubin, ocupa la Adana, el fuerte de la embocadura del rio y de la Estrella; el cuartel general del conde de Lucena, y el tercer cuerpo, que manda el de la Almina, campan en los risueños huertos y jardines que se estienden desde la orilla izquierda del Guad-el-Jelu, hasta la falda de los encina-

brados montes donde los musulimes tenian sus reales. La ciudad y sus fuertes están guarnecidos por la division de Rios; y finalmente, el segundo cuerpo, que acaudilla el conde de Reus, es el mas avanzado, pues ostenta sus numerosas tiendas en el camino de Tánger, dominando un estenso valle circundado de elevadas montañas.

—Los hermanos del emperador de Marruecos vienen retratados en los siguientes términos en una carta de Tetuan:

«Muley-Abbas es mulato, casi negro, barba en punta, 35 años, estatura regular, hombre blando, no de guerra, como dicen los moros por aquí. Su hermano Admet es mas negro que él, mas jóven y mas alocado, viniendo á la guerra hace poco con grandes alientos y haciendo por el camino muchas gallardías y locuras.»

—Segun todas las apariencias, muy pronto deben recibirse noticias de nuevas operaciones en Africa. Todo se prepara para que la continuacion de la campaña sea tan gloriosa como ha sido la marcha triunfante que nuestro ejército ha verificado desde Ceuta á Tetuan.

—El fanatismo musulman entre los marroquíes ha tomado el peor sesgo que pudiera convenirles para el mantenimiento de su culto y sus creencias. Si hemos de dar crédito á lo que nos manifiestan en una carta de Algeciras, las destrozadas huestes de Sidi-Admet y Muley-Abbas, al sublevarse contra sus jefes, despues de la batalla del 4, se enangrentaron con el encono mayor en los santones que les habian predicado en favor de la guerra santa. Si esta conducta se generaliza y acaban de desprestigiarse los jefes religiosos de la secta musulmica, no es difícil adivinar sus resultados.

—Los números premiados en la extraccion de la loteria primitiva, son los siguientes:
22--26--18--87--74.

ANUNCIOS.

Reconocido como sumamente eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y el pecho, constipados, apretamientos de la garganta, atonía (estimación de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueles y gripe. Esta pasta de un sabor muy agradable, calma las tos, facilita la expectoracion y tiene sobre todas la demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Recomendarse á las tisanas pectorales y conviene á las personas que quieren curarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada nombradía de la pasta George y su fabricacion al vapor han valido á su autor *dos medallas una de plata en 1845 y otra de oro en 1845*. Fábrica en Paris, rue Tailbout, núm. 26.

Depósito por mayor en Madrid. Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 40, y por menor á 40 reales caja en MURCIA botica del Sr. Magliano.—Valencia, Domingo.



Director, propietario y editor responsable,
RAFAEL ALVAZAN Y MARTIN.
Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.